

紅葉坂

# 教会だより

2018年6月NO. 3  
横浜市西区宮崎町1  
日本キリスト教団  
紅葉坂教会  
牧師 荒井 仁

説教

## 「イエスとは誰か」

荒井 仁

マルコによる福音書

8章27節〜30節

イエスとは誰かと日本で尋ねた時に帰って来ると思われる答への一つは「教師」ではないでしょうか。明治以降、欧米の宣教師が学校の設立、教育に尽力しました。彼らとの具体的な出会いを通して人々はイエスと出会いました。「教会」という言葉が「教える」という字を含んでいるのも、イエスの教師という一面を通して救いに与る経験をしている人が少なからずいることとつながるように思えます。

もう一つのイエスの受けとめ方は、社会的弱者を受け入れる者、という姿でしょうか。福祉の分野で

はキリスト教がリードをした働きが少なくありません。障がい児や孤児を守り育てるのに教会やキリスト者個人が力を尽くして来ました。この他にもイエスとは自分ととって誰か、何者かと問われた際の答えは、イエスと、あるいはキリスト教の働きとの触れ合いの中で、異なった答えがあると思います。

イエスが弟子たちに「イエスとは誰か」「イエスとは何者か」と問われると、ペトロが答えました。「あなたはメシアです」「メシア」というのは、よく「救済者」と訳されますが、もとは「油注がれた者」という意味のヘブライ語です。昔は祭司、預言者、王がその務めに神から選ばれて召された時に、頭に油を注ぐ儀式を行いました。メシアは神の恵みを民全体に広めて、さらに多くの人々が祝福に与るた

めに働く人でした。それが特に外国の支配を受けるようになる、ユダヤ人の王として即位する者が自分たちの間から現れて、油注がれることを期待するようになりました。その人物は外国支配を退けて国を独立へと導くことになりました。他国の支配から救い出す役割を担うことから「メシア」という呼称に「救い主」という意味が込められるようになりました。最も貧しい者、最も弱い者も顧みられる神の恵みを伝える存在でもありました。そのような意味で、ペトロは「メシアです」と答えます。

この時、ペトロはイエスに軍事的力を使用する政治的メシアを期待していたようです。イエスは武力に訴えることをせず、非暴力で恵みを伝えました。ですからメシアとしての働きを担われても、ペトロの期待したイメージとイエスの現実とは、ずれていたと考えられます。イエスはペトロの答えを聞いて、ご自分のことは誰にも話さないように弟子たちを戒められました。ペトロの答えの持つ政治的イメージだけが広まるのを避けたかったからではないでしょうか。イエスの復活、昇天後、弟子たち

は多くの悩む人、苦しむ人、罪人に  
出会って、イエスを通して与えら  
れた神の恵みを広めていきました。  
人々はイエスの姿を弟子たちを通  
して、また教会を通して見るよう  
になりました。歴史の中で教会は  
イエスの姿を歪めて伝える過ちも  
犯しました。中世の時代、十字軍と  
して戦争を行い、聖地エルサレム  
でイスラム教徒、ユダヤ教徒を虐  
殺します。イエスの姿に武器を持  
たせる罪を犯しました。残念なが  
ら今日でも一部の教会の中に至ん  
だイエス像が残っています。

それでは私たちはどうでしょう  
か。普段の生活の中で、様々な人と  
出会います。その人たちにイエス  
の姿を示すのは私たちですが、ど  
のようなイエスを伝えているので  
しょうか。時には本来のイエスと  
は違う姿を伝えているかもしれま  
せん。それでも伝え直すことが私  
たちに許されています。多くの  
人々が私たちの教会を通して、ま  
た私たちの日常生活を通してイエ  
スと出会い、救いの喜びをもって  
イエスを「メシアです」と答えられ  
るように、イエスを示し続けたい  
と願っています。

(2018年6月10日礼拝説教より)